

Fuente: El Comercio

Fecha: 10 de octubre de 2009

Título: Leche que se almacenará en banco podría durar seis meses

Link: <http://elcomercio.pe/impresa/notas/leche-que-se-almacenara-banco-podria-durar-seis-meses/20091010/352958>

UN LUGAR EN EL QUE SE DEPOSITARÁ VIDA

Leche que se almacenará en banco podría durar seis meses

Iniciativa de la otrora Maternidad de Lima beneficiará a bebés y madres

Por: **Bruno Rivas**

Jheremi Juan es un pequeño que vino al mundo antes de tiempo. Por ser sietemesino está en la unidad de cuidados intensivos neonatal del Instituto Nacional Materno Perinatal (INMP), antes Maternidad de Lima, y tiene que recibir el tratamiento adecuado para seguir con vida y tener el mejor desarrollo. Sin embargo, a pesar de que en el instituto le dan todas las atenciones que necesita, le falta un elemento básico para todo infante: la leche materna.

La situación de Jheremi es compartida por muchos bebés que se encuentran en la maternidad, su madre vive muy lejos y no puede ir todos los días para proveer de leche al pequeño. En estos momentos, los procesos del centro solo permiten mantener el alimento en buen estado durante 24 horas y, por eso, muchos niños deben recibir el equivalente en fórmula. No obstante, esa situación podrá solucionarse con un proyecto que está en camino: el banco de leche.

El miércoles, el INMP anunció que a partir del primer trimestre del 2010 funcionará en nuestro país el primer banco de leche humana. Una iniciativa que busca reducir la mortalidad infantil. “Este proyecto beneficiará a los niños hospitalizados que por diferentes razones no tienen a la mamá cerca. Niños prematuros, de bajo peso o con malformaciones que necesitan la leche materna porque contiene elementos que la leche en polvo maternizada no contiene”, explica a El Comercio el doctor Pedro Mascaro Sánchez, director general del instituto.

“Lo ideal es la leche materna porque la mamá aporta su alimento de acuerdo al momento metabólico del bebito”, refiere, por su parte, su colega Alberto Varas.

Pero no solo los más pequeños se verán beneficiados. “Esta medida me parece buena porque hay muchas madres que no tienen leche”, afirma Rosa María, la madre de un bebé prematuro que tiene que bregar mucho para poder ir todos los días a la antigua maternidad a

pesar de que vive en el Cercado de Lima. “A mí me hubiese ayudado mucho porque así no estaría preocupada por venir a diario”, acota.

Estos beneficios se conseguirán gracias a que la leche materna, que ahora dura un día, podría conservarse durante seis meses en el banco.

“En una primera etapa se espera que entre 2.000 y 3.000 usuarios se vean beneficiados por el banco”, explica Mascaro.

MODELO A SEGUIR

¿Pero qué pasos se seguirán para lograr implementar este novedoso proceso? Según lo que expone Mascaro, el instituto recibirá el apoyo de Brasil y España, países que cuentan con bancos de leche desde hace muchos años.

“Nuestros colegas españoles nos ayudarán con parte del equipo que implantaremos, mientras que los brasileños colaborarán con actividades de capacitación y entrenamiento de personal”, relata el director del centro.

Tras el equipamiento y capacitación se realizará una cruzada de sensibilización de la población para que den sus aportes al banco.

Según voceros del instituto, la implementación de este banco costará 96.000 dólares.

PRECISIONES

En Brasil existe una red de bancos de leche humana que cuenta con 180 locales y que funciona desde el 2005. España solo tiene dos locales.

El Perú ya forma parte de la Red Iberoamericana de Bancos de Leche Humana que también está integrada por Argentina, Bolivia, Brasil, España, Paraguay, Uruguay y Venezuela.

Estados Unidos y Canadá tienen la Asociación de Leche Humana de Norteamérica que tiene 13 locales.